

La soupe au caillou

Des nouvelles du Collectif pour un Québec sans pauvreté

15 février 2006

Par l'équipe du Collectif

Numéro 217



Un réseau en action

Les membres du Collectif sont actifs sur plusieurs questions ayant un impact sur la pauvreté.

ATD Quart Monde, le Regroupement des Auberges du coeur du Québec, L'R des centres de femmes du Québec, la Fédération des associations de familles monoparentales et recomposées du Québec, la Confédération des syndicats nationaux, la Centrale des syndicats du Québec et l'Ordre professionnel des travailleurs sociaux du Québec, ont déposé des mémoires dans le cadre de la réforme de la loi sur la protection de la jeunesse.

La Fédération des locataires de HLM du Québec pilote quant à elle une proposition globale sur l'avenir des HLM en vue de la consultation publique sur la politique d'habitation que doit tenir la ministre des Affaires municipales cette année. Vous la trouverez sur le site Internet de la Fédération : www.flhlmq.com.

Invitation

N'oubliez pas (voir notre dernier numéro et notre site Internet) d'aller apporter votre point de vue aux consultations prébudgétaires en ligne : la réduction des écarts et la réparation des déficits humains doivent primer sur le marketing autour du paiement de la dette.

Animations

Les formations et animations pour la démarche «Couvrir les besoins, sortir de la pauvreté au Québec» se poursuivent un peu partout. Le 30 janvier dernier, une formation de multiplicateurEs organisée par la Table de concertation sur la faim a eu lieu à Montréal. Les trousses d'animation se sont envolées par douzaines pour des séances qui seront reprises dans des tables de quartier. Dans plusieurs régions, tout un calendrier d'animations a été prévu. L'équipe du Collectif reste disponible pour des formations de multiplicateurEs.

Une oeuvre solidaire de Johanne Chagnon au musée Dix mille gestes dans un arbre



Bonjour tout le monde! L'Arbre aux dollars solidaires est au Musée de la civilisation, à Québec, depuis le 23 janvier dernier, dans le cadre de l'exposition «Argent sacré, sacré argent ». Témoin de l'enracinement de notre travail collectif et de ses ramifications étonnantes, il a été réalisé par Johanne Chagnon, l'artiste fidèle du premier dollar solidaire, celui de 2004. Il raconte l'aventure de dix milles gestes de solidarité qui ont consisté à faire l'acquisition, cette année-là, d'une «part du boulot», sous la forme

d'un beau billet vert et feuillu en format «dollar». Chaque billet échangé pour un dollar était associé à un talon représentant une feuille de bouleau au recto et un morceau d'écorce au verso. Dix mille billets ont pris place dans dix mille portefeuilles. Dix mille talons, numérotés comme les dollars, ont été retournés au Collectif.

À partir de ces dix mille talons, l'artiste a conçu un arbre aux branches mobiles. Pendant toute l'année dernière, des corvées ont eu lieu à Montréal, à Québec, en Abitibi, pour réaliser les branches. Autant de moments joyeux qui se terminaient en buvant ensemble un verre de bière de bouleau (bien oui, ça existe, comme la bière d'épinette). L'aventure est racontée dans une vidéo qui accompagne l'oeuvre, de même que dans une présentation que vous retrouverez bientôt sur notre site Internet. Les parlementaires ont été informéEs par l'artiste de cette nouvelle action citoyenne obstinée pour installer l'idée d'un Québec sans pauvreté. L'arbre est au Musée de la civilisation (www.mcq.org), que nous remercions pour cette collaboration, jusqu'au 19 mars prochain. Vous pouvez aller le voir en entrée libre puisqu'il est situé juste à l'extérieur des espaces d'exposition... entre celle sur l'argent et une autre sur la démocratie! Puis il apparaîtra pour un bout de temps à Montréal au Carrefour financier solidaire. La suite est ouverte. Si vous voulez l'exposer dans votre région, appelez-nous.

Le dollar solidaire 2006, lui, vous attend dans une prochaine Soupe.

S'enligner pour 2013 et après

Pendant que l'arbre commençait sa vie publique au Musée, le Collectif tenait les 2 et 3 février derniers une rencontre de ses membres pour s'envisager dans la durée. Que faudra-t-il qu'il se passe au Québec pour atteindre en 2013 la cible, fixée dans la *Loi visant à lutter contre la pauvreté et l'exclusion sociale*, de rejoindre les rangs des nations industrialisées où il y a le moins de personnes pauvres ? La question est posée. Chose certaine, ça ne se fera pas sans une vigilance citoyenne obstinée, créative et enracinée. Comment s'organiser pour la rendre possible ? Le débat est commencé. Et bien commencé. C'est à suivre.



Collectif pour un Québec sans pauvreté

165 de Carillon, local 309, Québec, Qc, G1K 9E9. Téléphone: (418) 525-0040 / Télécopieur: (418) 525-0740.

